

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

SE FUNDÓ ESTE PERIÓDICO
En 1888.

SORIA.—SABADO 9 DE ENERO DE 1909.

EL NÚMERO DE HOY ES
El 2.221.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico, Collado, 42, bajo.

CHOCOLATES ESPECIALES

DE

JOAQUÍN ORÚS

ZARAGOZA

Marca escudo de la Virgen del Carmen

La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates a la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado.

Premiados en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor.—Cruz de Mérito y medallas de Oro.

FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD

DEPÓSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA: ALMACÉN DE COLONIALES
DON PEDRO LLORENTE.—Collado, 21 y Páza de Azeña, 15.—SORIA

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

A OBRAS Y PERIÓDICOS

Librería de P. Rioja.—Soportales del Collado, 42, SORIA.

IMPORTANTE.

La administración de este periódico, ruega encarecidamente a aquellos señores suscriptores a Noticiero de Soria que tienen en descubierto sus obonos, los satisfagan y manifiesten a la vez si han de continuar con la suscripción por el año actual, rogándoles en uno y otro caso lo avisen lo antes posible.

Quinta de 1909.

Centro de redenciones militares a cargo de don Antonio Boixaréu, de Guadalajara, fundado el año 1880, al amparo de toda legalidad y sometido a la resolución del Ministro de Fomento por la nueva Ley de Seguros.

Por 825 pesetas en un plazo, y 880 en dos, pueden redimirse los mozos que antes del sorteo se inscriban en este Centro, el más antiguo y acreditado de cuantos se dedican a estas operaciones y el que más seguridad ofrece a sus contratados, cual lo demuestra el llevar pagado por redenciones de mozos la cuantiosa suma de 17 millones 383.500 pesetas.

Para contratar y más detalles diríjanse a la Dirección del Centro ó al representante en Soria D. JUAN APARICIO GIL, Procurador, Plaza de la Leña número 4.

Gabinete Médico Quirúrgico

DEL LICENCIADO

HERNANDO DE LA CRUZ

Ex-interno de los Hospitales de Madrid, Miembro Titular de varios Congresos, dedicado a las especialidades de Cirugía general operatoria, enfermedades de mujeres y de los niños.

VINUESA (Soria).

INTERESANTE.

Médico-herniólogo en Soria.

El médico auxiliar del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell recibirá consultas gratuitas en Soria los días 8 y 9 del actual Enero de 11 a 1 y de 3 a 6, en la Fonda del Comercio, para los que padezcan de hernias (quebraduras ó desviaciones del espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método espejial é infalible de dicho afamado autor distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle del Barquillo número 41, principal.

Para el completo desarrollo, fuera de Soria, de un negocio de gran porvenir y muchas utilidades, se necesita socio con capital. Para informes, en la imprenta de este periódico donde se indicará la anunciante.

Ama de cría

Se necesita una que sepa criar en Soria. Informarán en la imprenta de este periódico.

Herrador.—Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación. Para tratar, dirigirse a don Cándido Rubio, Veterinario, en Logroño.

COQUELUCHE.—Catarro y tos de los niños se cura rápida y radicalmente con el Anticatarro Rosellé. Venta, Farmacias y Droguerías.

Herencia de 1908.

Triste, tristísima herencia deja a su sucesor el año de 1908, durante el cual, si bien es verdad que el orden no se ha alterado y la paz material ha reinado en el país, también lo es que esa paz se parece mucho a la de los sepulcros.

Do quiera se dirija la vista se observarán señales inequívocas de ruina y desaliento. La única actividad está en los puertos y la ofrecen los millares de emigrantes que, huyendo de la miseria, abandonan con lágrimas en los ojos y rabia en el corazón el suelo amado de la patria, que por culpa de los Gobiernos se ha convertido en fiera madrastra, que hace imposible la vida de sus hijos.

Salvo la nota brillante, excepcional, dada por Zaragoza con su Exposición Internacional, esfuerzo supremo de la voluntad de un pueblo ilustre, por su inteligencia y su corazón, siempre abierto a todo sentimiento patriótico, no se registran en todo el año que acabó sino errores, abandono y desdichas.

La industria languidece; la agricultura sucumbe bajo el peso de los tributos y de la falta de una cultura inteligente y extensa, por falta de crédito, y, como consecuencia, el tráfico nacional, el comercio, las transacciones, todo lo que crea riqueza y bienestar permanece estancado ó se debilita en términos de hacer temible el porvenir de la nación.

En las esferas gubernamentales nadie parece darse cuenta de esta situación, si ha de juzgarse por los actos de los Poderes públicos, porque durante el año que finaliza ni el Parlamento, ni los Ministerios, ni los Centros directivos han hecho nada, y lo poco que han hecho ó intentado no tendrá otra finalidad que agravar los males que afligen al país.

Buena prueba de ello son los presupuestos que han de regir en 1909, que, digan lo que quieran las matemáticas que usan los gobernantes, acusan un importante déficit inicial, que se agravará con la concesión de créditos extraordinarios ó ampliaciones de créditos que en 1908 se elevarán a 20 millones de pesetas y que en 1909 nadie sabe a cuánto ascenderán.

Dígalo también esa estupenda subvención a la Compañía Trasatlántica, especie de regalo escandaloso de 8 y medio millones de pesetas a una Empresa que funda sus éxitos financieros en las desdichas de la patria, porque sin ellas, sin las guerras que han hecho perder el imperio colonial, no hubiera podido tenerlos.

Dígalo, igualmente, el negocio de la escuadra, contra el cual protesta indignada la pública opinión, no sólo porque es absurdo pensar en tener escuadra antes de escuelas, caminos, canales, y, por consiguiente, cultura y trabajo, creadores de recursos para mantener esos lujos de fuerza y poder que sólo pueden permitirse las naciones ricas, sino porque todo

hace pensar en la existencia de un negocio, resultado del cual será, que se habrán gastado 200 millones de pesetas, como se han gastado tantos otros, y que no tendremos escuadra; pero en cambio, habrán hecho su agosto ciertas entidades extranjeras y alguna nacional, que parece no tener otro objeto que el de nutrirse con la sangre del país.

Y como si esto no fuese bastante aún, en el testamento del año de 1908 hay otros legados que constituyen serias amenazas a la vida mercantil que completarán su ruina, sin que a cambio de estas desdichas se ofrezca la más pequeña compensación.

Ni siquiera queda al país el recurso de aceptar la herencia a beneficio de inventario, porque no hay esperanza de encontrar a quien sea capaz de hacerlo.

La fe en los hombres y en los partidos políticos se ha perdido, como también se desconfía de la propia virilidad y energía del pueblo, que tan mansamente se deja arruinar, pues aunque en los últimos meses del año ha surgido un movimiento de reacción en los espíritus adormecidos, hasta ahora sólo se ha condensado en elocuentes discursos, y de esto está el pueblo ahito.

Veremos si hay ocasión de que las palabras se conviertan en hechos, y los discursos en leyes ó en decretos que tengan por objeto hacer el inventario, a fin de repudiar todas aquellas cargas que no estén justificadas ó no sirvan para salvar al país del empobrecimiento en que, en vez de vivir, vegeta.

Gente anémica

La sangre, con su color rojo, signo de vida y fuerza, inspira horror cuando es derramada violentamente, y, sin embargo, hay muchas, la inmensa mayoría de las personas, que no se precupan de la anemia, que es la falta de sangre.

Como todo, la sangre, crece, se desarrolla y sucumbe. Los niños, los jóvenes, los viejos, euan diferente sangre tienen; pero lo triste es ver jóvenes anémicos, gentes que debieran estar rebosando salud y, sin embargo, parecen aniquilados.

Es... que no comen. La característica de los tiempos actuales es la exterioridad. A nadie le agrada que le juzgen desfavorablemente; y para evitarlo, hay que comenzar por el cultivo de lo externo. La indumentaria, primero; la ornamentación después.

Trajes y joyas: he ahí el concepto de la exterioridad personal. Las personas elegantes y bien alhajadas, producen excelente impresión. No pretendáis ni aspiréis a nada sin ir bien vestidos y sin llevar encima alguna alhaja de valor.

Ya lo dice el cantar: «Para ser diputado—se necesita—un sombrero de copa—y una levita.» La blusa; indumentaria del menestral y del proletariado; no conviene a los ujieres encargados de mover las mamparas.

¡La levita! No solo es lo que vale en sí y lo que representa, sino lo que significa. El que viste de levita tiene con qué vivir, no necesita apelar al rudo trabajo manual.

Y, sin embargo, generalmente no es así. Para llevar esa indumentaria, hay que hacer, a las veces, grandes sacrificios; entre ellos el primero, porque está más a mano, es... el no comer. De ahí la pobreza de sangre, la anemia; la juventud descolorida, la falta de energías, el aniquilamiento general de nuestras desventuradísimas clases medias, que luchan sin comer, que echan los hígados, si así puede decirse, para sostenerse en un medio ambiente difícil.

No hay sangre, no hay vigor, no hay fuerza para ese género de luchas en que las principales armas son una buena, sana y abundante alimentación. Las subsistencias cada día son más caras y más adulteradas. Las generaciones nuevas tropiezan ya con la gran dificultad de no poder robustecer la sangre.

La anemia podría decirse que ha venido, en lo moderno, a ocupar el puesto del vetusto y anticuado pecado original. Este se refiere a las almas, la anemia, se refiere a los cuerpos; y con ambos orígenes diluidos, si así puede decirse, las generaciones que nos vienen pisando los talones parecen condenadas ya a priori a una decrepitud lastimosa.

Se impone el cultivo de la sangre. Así como hay sociedades para el cultivo de las ciencias, del arte, de la filosofía, etc., debe haberlas también para el cultivo de la vida, ó sea del hombre, bajo el precepto tan conocido como desdichado: mens sana in corpore sano.

Mas para ello es preciso... comer, cosa que no hacen, sino muy defectuosamente, el noventa y cinco por ciento de nuestros más elegantes y alhajados congéneres.

Abel Imart.

Flora Hispana

(Artículo escrito para NOTICIERO DE SORIA)

La flora española es de las más variadas que nación alguna podría presentar.

Efectivamente, en la región andaluza, donde el brillante astro rey deja sentir sus calientes rayos, crecen las plantas más vitícolas, donde los enzarzillados sarmientos contienen el sabroso fruto de reputación mundial, presenta a la exportación su principal riqueza de uvas, de delicados vinos elaborados con los edulcorantes mostos y de finos licores que la cuidadosa destilación de los residuos vínicos produce.

En las hermosas vegas malagueñas, en los bellos jardines que el Damo y el Guadalquivir fertilizan, en sus patios orientales, cultívanse plantas y arbustos de la tropical zona.

En la región levantina, cuyas dilatadas costas aplan cual vergel florido el Océano, contentiendo las hortícolas fincas de paraisos y remembranza, constituyendo el propiamente llamado jardín de España, donde entre el murmurar de los arroyuelos y el suave agitar por la marina brisa de las hazas arrozaes, de los copudos naranjos y de los azules limoneros, nos expone su natural riqueza que a todo el orbe se exporta.

De otra parte, en Castilla, donde el pueblo es labriego por excelencia, Ceres ha colocado su trono, cobijado bajo su misterioso manto, los prados extensos, rutilantes de mil variadas plantas, los interminables sembrados que el preciado cereal contienen, con cuyo producto la rural economía entretiene sus orgías y fiestas, sus desgracias y necesidades, su esvismo y su política. Y al lado del sembrado cultiva el olivo y más allá el plantío de vides y en contacto el pedregoso terreno común, cañada ó prado donde pastorea su riqueza ganadera.

Yo he visto recorriendo las provincias aragonesas y Navarra, la Rioja y la Mancha en una mañana hermosa de la estación florida, cuando el sol refleja más variados y blancos luz en los reflejos más variados; yo he visto los pingües baneales en los llanos, en las livianas espaldas de sus montes. Bajo el azul joyante del firmamento se bañan en luz los copudos chopos bermejeando con la suave serrana brisa; los olivos seculares tiemblan sus hojitas plateadas, sus flores son manudas y amarillas como granitos de sol pálido, caídos en los árboles, florecitas productivas de las sabrosas aceitunas y de limpio aceite cuya exportación realizase en gran cantidad revolotean las aves por la campiña Hispana y con sus gorgoros amenizan la campestre soledad, las fuentes de termales aguas ó de saluíficos compuestos químicos bien alcalinos ó azoados de 193, que en todas las regiones españolas se encuentran se deslizan plácidamente en el serpentado

arroyuelo, murmurando en el sosiego bendito de los campos sus bienhechores efectos en la enferma naturaleza humana.

Allá, en las regiones aragonesa y navarra, el mojonero de roca musculular, tocado con el orondo pañuelo ó la tradicional boina, ara el barbechado campo sus osudas bestias forcejean arrastrando el románico arado, y entre el azuzar de la yunta perturba la armónica quietud con canciones regionales.

La canción del yuntero, pasa lenta entre las frondas grises y las aimantes terracotas, y en las horas prolongadas del día repite su nostálgica faena.

En mi «tourne» por el Hispano terruño arribo al caserío, cortijo, masía ó corral de blanqueadas tapias que emergen de pequeño Collado. Es característica la vida del colono en estos alejados rincones de toda urbe. En él posan los labriegos moradores en una dicha georgica y callada; viejos ascetas de la tierra, sonñores fantásticos en las letárgicas noches del invierno, y en torno del caserón embellecen la campestre residencia elevados pinos que en el crepúsculo negrean sobre los cielos constelados, viejos epicúreos que dormitan en las horas meridanas, en las siestas estivales. Las masías en su generosidad poseen su huertecito, cuyos sebes de terroso tapial separan el colindante predio de hazas trigueras.

Desde Altobisarc a Cañiz, de Valencia a Portugal, en la amplia feja pirenaica y en las dilatadas costas de levante como en los floridos jardines andaluces, la nación Hispana encierra en sus ricos plantíos agrícolas, en sus variadas industrias, en su suelo forestal y mineral, riquezas múltiples; en los picachos de sus montes posee la nitrida hulla blanca productora de la energía gratuita y utilizada en su mínimo, como en las múltiples vías de comunicación en la infancia todavía de sus establecimientos, datos son que demostrarnos hacen, que una explotación inteligente é intensiva de la Hispana patria, evitando la territorial despoblación y beneficiando el propio tiempo al capital y al proletariado.

Miguel Ancill.

La nueva ley de Reclutamiento.

Según dice un periódico, en el último Consejo de ministros fueron aprobadas, después de larga discusión, las bases reformando la actual ley de reclutamiento; pero como se acordaron algunas modificaciones, el ministro de la Guerra dejó en poder del señor Maura las bases en cuestión para que se hicieran en ellas las enmiendas acordadas por el Consejo.

Ayer por la mañana, y acompañadas de una Real orden de la Presidencia, recibió el ministro de la Guerra las referidas bases, modificadas con arreglo a lo acordado.

Las modificaciones no son muchas ni de gran importancia, en cuanto al espíritu que informan las bases.

Una de las modificaciones se refiere al tiempo que ha de estar sujeto a las contingencias del servicio militar. En las bases se fijan dieciocho años y el Consejo de ministros los ha reducido a quince.

Otra es la relativa a la cantidad que han de satisfacer los que se eximan del servicio. En las bases se decía que dicha cantidad se fijaría con arreglo a la categoría personal, y el Consejo, comprendiendo que en eso de las categorías esbe mucho engaño, lo ha modificado en el sentido de que paguen con arreglo a la cuota que paguen al Estado.

El ministro de la Guerra remitirá inmediatamente las citadas bases al Estado Mayor Central, uno de cuyos generales ha intervenido en la confección de ellas, para que las desarrolle en un proyecto de ley, que será llevado a las Cortes por el general Primó de Rivera.

Las reformas del arancel francés.

Están haciéndose actualmente en Francia los trabajos para la revisión del arancel de Aduanas.

Tiene esta reforma gran importancia para España por ser la República francesa, por la gran cantidad de producto que allí pende nuestro país.

«El Eco de las Aduanas» ha llamado la atención de los productores españoles respecto a esta cuestión, dando a conocer algunas de las importantes modificaciones proyectadas.

Contiene la reforma unos dictámenes, entre los cuales figura uno del diputado M. Rose sobre la importancia de productos agrícolas, que tanto interesan á la producción española.

Hoy pagan los higos, almendras y melones, 15 francos, por la tarifa general, los 100 kilos, y por la mínima, 3 francos.

Las demás frutas frescas (excepto naranjas, limones y uvas), 5 y tres francos, respectivamente.

Pues M. Rose propone:

Higos, almendras y felletones, 10 y 3 francos.

Melocotones albaricoques, 12 y 6.

Las demás frutas frescas, 10 y 3.

Pero esas frutas pagan hoy por peso neto, y ahora se propone que paguen por peso bruto, lo que supone la elevación de un 25 ó 30 por 100 de derechos.

Además, en lo que se refiere á los «primeurs», á las producciones tempranas, tan interesantes á nuestro tráfico, se trata de establecer un criterio que haría imposible el comercio.

Las patatas pagan hoy 3 francos por la tarifa general y 0'40 por míma, y el señor Rose propone 6 y 3 francos para los «primeurs» y otra tarifa como la acta al para las demás patatas advirtiéndose por una nota que el ministro de Agricultura determinará los períodos de producción normal en Francia, con lo que dicho queda que los productores españoles de patatas y también de legumbres frescas no sabrán cuánto han de pagar de derecho máximo ó el mínimo, aparte de la transformación de aedeudar, no por el peso neto, sino por el bruto.

Curiosidades científicas.

Los movimientos de la corteza terrestre

La espantosa catástrofe ocurrida recientemente en el estrecho de Messina, que ha convertido pueblos y ciudades en montón de escombros y causado millares de víctimas da una nota de dolorosa actualidad á nuestro propósito de exponer someramente á los lectores del *Noticiero de Soria* el estado actual de los conocimientos humanos sobre el movimiento de la corteza terrestre.

La delgadez y tenuidad de la débil película solidificada de nuestro planeta, que podemos sin mucho error comparar al grueso del papel en un globo de un metro de diámetro hecho con periódicos, lleva desde luego á nuestro ánimo la idea de un gran sobrecogimiento y de un legítimo terror si reflexionamos la insignificante envoltura que nos separa tan solo del núcleo terrestre, en el que todas las substancias, aun las más refractarias, rocas, piedras, metales se encuentran fundidas ó volatilizadas por el enorme calor central acumulado en su interior.

Navegamos, en su consecuencia, por los espacios interestelares en una situación poco tranquilizadora en verdad.

Recorremos ese espacio con una velocidad treinta veces mayor que la de una bala de cañón; nos rodea en el viaje una temperatura de 273 grados bajo cero, y nuestro vehículo, que no es á la postre más que un proyectil, no es siquiera un proyectil sólido y macizo, sino un globo de fuego, encerrando gases comprimidos á elevadísimas, á fantásticas presiones, que puede estallar como una bomba el día menos pensado.

No es, pues, de extrañar que sobreengan hecatombes como las de Andalucía, San Francisco de California y Sicilia. Lo asombroso es que no ocurran con más frecuencia, lo que sin duda es debido á las válvulas de seguridad que llamamos volcanes, al plasticismo de la masa fundida y á cierta elasticidad de la cubierta solidificada, circunstancias que garantizan hasta cierto punto el riesgo de una explosión.

Pero ya que ésta no haya tenido lugar hasta ahora, no tenemos derecho, ciertamente, á creernos en tierra firme y á considerar como inmovible el suelo en que habitamos, siquiera sea este un macizo tan dilatado y compacto como el de nuestra vieja Castilla.

Lo que llamamos tierra firme no está en reposo un solo momento.

Los movimientos bruscos é insólitos, como el ocurrido en Messina, tienen casi siempre un punto central de conmoción, que se propaga en forma de ondas por la superficie, ocasionando los terremotos y temblores de tierra, llamados de una ó de otra manera, según su intensidad dinámica. Estas oscilaciones, que son ocasionadas por un hundimiento súbito ó por otras causas más adivinadas que conocidas, se transmiten también por el interior del globo con una velocidad de diez kilómetros por segundo hasta la extremidad opuesta de la tierra, ó sea, hasta la región antípoda, en la que suele repercutir, á modo de contragolpe y á los veinte minutos, el fenómeno sísmico originado á doce mil ochocientos kilómetros de distancia, que es la longitud del diámetro terrestre.

Muy probablemente se habrán sentido en Nueva Islandia, que es la región antípoda de Europa, los fenómenos reflejos del movimiento que acaba de llevar la desolación y la muerte á las hermosas y feraces campiñas de Sicilia y la Calabria.

A más de estos movimientos bruscos é inesperados, la costra sólida del planeta sufre constantemente una contracción impuesta por el enfriamiento lento y continuo del núcleo, enfriamiento que lleva consigo una reducción del volumen de la tierra, y como consecuencia, la disminución de su superficie.

Es lógico, por lo tanto, que ésta adopte una forma geométrica, tal, que reúna la condición de ofrecer el menor volumen con la mayor superficie posible, circunstancia que concurre en una pirámide triangular llamada tetraedro. La tierra tiende, pues, á la forma tetraédrica, anunciada hace ya treinta años, por Lowthian Green. El tetraedro terrestre tiene uno de sus vértices en el polo Sur, el cual está constituido por un vasto continente; los otros tres vértices se encuentran en el hemisferio Norte, formados por los grandes macizos de los Alpes, del Himalaya y de las Montañas Rocosas. Las caras del tetraedro, opuestas á dichos vértices, son respectivamente los grandes Océanos Boreal, Pacífico, Atlántico é Índico.

Los fenómenos sísmicos y volcánicos se acentúan principalmente á lo largo de las grandes aristas de este tetraedro, que constituyen el punto más débil del globo y en las inmediaciones de las grandes cuencas de depresión, como el Mediterráneo y el Mar de las Antillas. Los más espantosos terremotos deberán manifestarse, por lo tanto, á lo largo del litoral americano, siguiendo la gran cordillera de los Andes, en la zona mediterránea y en los mares de la Sonda y del golfo de Méjico.

No para aquí el traquetón del mal equilibrado suelo que pisamos.

Recientísimas experiencias de M. Hecker efectuadas en Postdam, han puesto de manifiesto la existencia de *verdaderas mareas terrestres*, iguales á las oceánicas y debidas, lo mismo que estas, á la atracción combinada del sol y la luna sobre nuestro desgraciado planeta. Es decir, que la costra sólida de la tierra tiene dos flujos y dos reflujos, como el mar, en el espacio de 24 horas, elevándose y bajándose por encima y por debajo de su nivel ordinario aproximadamente *quinque centímetros!*

Vivimos casi de *mitaña* en esta perpétua danza del inquieto globo terrestre, en el que subimos y bajamos todos los días, darnos cuenta de ello, lo mismo que el pescador en alta mar no se da cuenta de la subida, ni del descenso de la marea.

Hablar de aquí en adelante de *tierra firme* sería el colmo de la inocencia y del candor.

Nada está quieto, ni reposa en el Universo: desde el átomo que vibra sin cesar en el seno de la materia, hasta los astros que describen sus inmensas órbitas en el espacio sin fin, todo se agita, todo se mueve sin cesar.

©. Romero Rodrigo.

El Mercado de Soria.

Anteayer fué en nuestra capital buen mercado, aunque no lo favoreció tanto el buen tiempo como á los anteriores.

No faltó sin embargo concurrencia. En la Plaza mayor se vendió la fanega de trigo puro á 11,50 y 11,75 pesetas (precios verdad, pues no tomamos las notas sin comprobación.)

La fanega de trigo común á 9,25 y 9,50 pesetas.

La de centeno á 8,25 y 8,50.

La de cebada ladilla á 7,75 y 8 pesetas, y la caballar á 7,25 y 7,50 idem.

La avena valió á 4,50 y 4,75.

Las alubias blancas á 20 y 20,50; las encarnadas á 22 y 22,25; los garbanzos superiores á 44 y 45 pesetas y los regulares á 35.

Las guijas duras á 8,25 y 8,50.

Las lentejas blandas á 11,50 y 12 pesetas.

Los yeros á 10 y 10,25.

Se hicieron bastantes transacciones, y la exportación de cereales parece que va comenzando nuevamente.

La venta de las patatas empieza á hacerse en gran escala para fuera de la provincia.

El jueves de este mercado valió la arroba á una peseta, pagándose cinco y diez céntimos más, las de mejor clase.

En cuanto á la mercancía de huevos de gallina, fué abundante con gran tendencia á la baja en el precio.

Las vendedoras pidieron al entrar en el mercado á 1,60 docena, pero fueron pocas las docenas que vendieron y bajó enseñuando el precio á 1,40 y hasta 1,25 como los vimos comprar á última hora.

En el Campo del ferrial hubo reses laneras y de cerda de varios pueblos del contorno.

Los corderos se vendieron á 9,75 y 10 pesetas.

Las ovejas á 10,50 y 11 idem.

Los carneros á 18 y 19.

Los cerdos engordados valieron á 129, 132 y 135 pesetas los mejores.

Los marzales á 39, 42 y 43 idem.

Y los de siete semanas á 12 y 12,50

Se inició tendencia á la baja, y las ventas de carnes de cerdo tendrán que bajar de precio.

Por hoy nada más puedo decirle, suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Ecos y Noticias

Por causas ajenas á la Junta Directiva de la Sociedad de Socorros mutuos de Obreros de esta capital, no pudo celebrarse Junta general el miércoles último, y mañana domingo tendrá lugar á los dos y media en punto de la tarde.

También á las seis de la tarde celebrará Junta general extraordinaria El Círculo de la Amistad, para tratar del asunto del abastecimiento.

Y según se nos dice, en los locales del Círculo Mercantil habrá una reunión para tratar de la creación de una Sociedad.

Mañana á las ocho en la iglesia de El Salvador, contraerá matrimonio el joven y estimado cajista de la imprenta de este periódico don Antonio Tejero Gómez con la apreciada y simpática soriana Juliana Maza.

Será padrino don Francisco Acebes, primo de la novia, y madrina doña Teresa de Pablo de Pérez Rioja.

Nuestra más cordial enhorabuena á los novios deseándoles bien de veras las mayores felicidades en su nuevo estado.

En la nómina de órdenes generales celebradas por el Ilmo. Prelado de esta Diócesis, han sido promovidos á primera tonsura y órdenes menores: don Feliciano Abad Andaluz, de Osma; don Gabino Hortelano Huerta, de la Hoz; don Isidoro Hernandez Aylagas, de Valdebarros; don Julio Aguilera Martínez, de Ontoria de Valdearados, y don Máximo López Gil, de Quintanapalma.

Al S. Subdiaconado: don Felipe Cabrero Peracho, de Olmillos.

Al S. Diaconado: don Agapito Navarro Rupérez, de Morcuera; don Antonino Ruiz Gonzalo, de Palacios; don Cándido López Aramburi, de Aranda; don Eloy López Herrero, de Veganzones (Segovia); don Juan Carramiñana Domínguez, de Iruero; don Juan Bach Ciutat, religioso del Corazón de María, y don Eduardo Marco Cabrero, idem, idem.

Al S. Presbiterado: don Antonio Peñas Gete, de La Gallega; don Eusebio Aparicio Liras, de Navas de Roa; don Higinio Agra Hidalgo, de Peroniel; don Lorenzo Sanz y Sanz, de Aldehorno; don Hermenegildo Barbarin Zubaire, religioso del Corazón de María, y don Justo Esteban Pescador, idem, idem.

D. E. P.—En el pueblo de Cortos, ha fallecido don Juan Moreno, secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo y Vigilante de Orden público que fué hace años en Soria.

Reciban sus desconsolados viuda é hijos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

A los numerosos periódicos que en Soria y la provincia se publican actualmente, habrá que agregar en breve otro más, según tenemos entendido, de carácter católico. Sea bien venido.

Hemos recibido tarjeta de fallecimiento del niño de seis años Enrique Catalina García y Granés, hijo de don Juan Pío y nieto del Académico y Vicepresidente de la Comisión científica de excavaciones en Numancia don Juan Gataliña.

Reciban dichos señores y la demás familia, la expresión de nuestro sentimiento por esta nueva desgracia que les aflige, sufrida con gran resignación cristiana.

Se halla vacante la plaza de Secretario de Ayuntamiento del pueblo de San Felices, de esta provincia, con la dotación anual de 675 pesetas, admitiéndose las instancias por término de ocho días á contar desde ayer ocho del mes corriente.

Los señores de Febrel, sufren hoy hondísima pena, habiendo fallecido en Madrid inesperadamente su querido hijo de dieciocho años de edad Joaquín Febrel Contreras que con gran aplicación seguía la carrera de Medicina.

A las muchas manifestaciones de duelo que los señores de Febrel reciben por su fatal desgracia unimos la nuestra muy sentida. Descansen en paz el apreciado y simpático joven soriano Joaquín Febrel Contreras que con tantas simpatías contaba entre sus paisanos.

Los días 18, 19, 20, 21, 25, 26, 27, 28 y 29 del mes corriente tendrán lugar en la Audiencia provincial de Soria los juicios orales ante el Tribunal de Derecho.

De dichos juicios haremos reseñas correspondientes.

Por error material, bien comprensible, dijimos en el número anterior que don Benito Ruiz Zalabardo había sido nombrado Oficial de la Intervención de Hacienda de Gerona, en vez de decir don Higinio Ruiz Zalabardo. Consulte así, y repetimos que deseamos que don Higinio logre desde luego quedarse en la Intervención de Hacienda de Soria.

Ayer circuló por Soria una hoja impresa con el texto siguiente:

«El domingo próximo, á las 4 de la tarde

en el Gran Hotel del Comercio, se celebrará un suculento banquete en honor del popular Isidro Lobera (a) *El Alconaba*, bienaventurado en ultratumba, porque su espíritu ha radicado siempre más acá del bien y del mal. Gran carrera triunfal. Habrá discursos y otras libertades de alegría desbordante.

Precio del cubierto: 3 pesetas. Las inscripciones en el lugar del festín.»

Han fallecido don Pedro Fresno Montojo, á los 50 años de edad, párroco de Quintanas Rubias de Arriba, y don Ramón Puente Rincón, á los 63, párroco de Cirujales.—Descansen en paz y reciban sus familias nuestro pésame.

EL BLIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases; es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á los soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

El mejor reconstituyente de las convalecencias son los HIPOFOSFITOS SALUD.

Hoy ha nevado de madrugada en esta capital y se ha recrudecido el temporal de invierno reinando viento fuerte y frío.

Esta noche á las nueve en punto tendrá lugar en el Teatro principal la función á beneficio de la viuda del obrero soriano Rudesindo Pascual y sus hijos.

Mucho celebraremos dé los más positivos resultados y desde luego aplaudimos á la Comisión organizadora y á las señoritas y aficionados á cuyo cargo están las obreras que se ponen en escena.

Mañana domingo á las once de la misma, se celebrará en el Teatro principal un mitin de reorganización del partido republicano de Soria.

A la pregunta — que publicada — hacíamos en la sección de «Instrucción pública» del número anterior, al señor Gobernador civil de la provincia, éste, con la mayor deferencia, nos ha hecho saber que el día 19 de Abril último se cumplimentó lo dispuesto por la R. O. que citábamos, de suspensión de dos meses de sueldo al maestro de Santa María de las Hoyas y un mes á su esposa como maestra también de dicha escuela, dándose entonces orden al Habilitado del partido de Burgo de Osma para que hiciera efectiva la suspensión de dichos pagas.

—Queda, pues, la verdad en su lugar y de ello nos felicitamos.

Esta mañana á las once se celebró en el Ayuntamiento de esta capital, la subasta para las nuevas Escuelas del Barrio de las Casas, habiéndole sido adjudicada á don Indalecio del Río en 9.974 pesetas.

Al acto han asistido el Alcalde de Soria señor la Orden, el presidente de la Comisión de obras don José María Pascual y el Alcalde pedáneo del referido Barrio don Felix Gonzalo.

DE VIAJE

Después de pasar una temporada en Soria, marcharon para Granada nuestro querido amigo don José Alfonso y familia.

Para El Royo, don Pedro Arigita y la suya.

Para Zaragoza á continuar sus estudios el joven soriano José Tudela de la Orden.

Para Burgo de Osma don Emiliano Hernández Calonge.

Para Madrid, el primer Teniente de infantería don Eduardo Mateo.

Para Tomelloso, don Celestino García.

Para Santander don Siro López y su esposa doña Balbina Zardoya.

Ha llegado de Albacete á pasar una temporada con su familia de Soria, don Emilio Casaldueiro.

Esta noche sale para Burgos el estimado joven soriano don Rafael García de Diego.

Ha regresado de Aleal de Henares la señora doña María Monge, viuda de Gil Tejero con su joven hija Roselina.

Notas íntimas.

Tres viajeros especiales.

El día de los Reyes Magos por la noche á las nueve y cuarenta, salieron por la Estación de Soria, para Guadalajara, don Eustasio González, joven aeronauta, y en aquella población continuará sus aventajados estudios sobre un nuevo sistema de Areoplano.

Don Leopoldo Ridruejo para Madrid, alumno de la Escuela de Ingenieros Agrónomos quien nos ha dicho piensa mandar á Soria unos abonos minerales, extra, como recuerdo de su última visita á esta capital.

Para Zaragoza, don Satorio Enciso, melindro escritor periodista y predilecto cronista crepuscular.

Satorio llevaba paraguas.

A la Estación fueron muchos amigos y conocidos quienes tributaron vivas y desbordantes frases de afecto á tan distinguidos viajeros.

La locomotora pitó.

Sonaron cuatro cohetes, un cohete más que viajeros, por no haber fallado ninguno de los tres anteriores.

El comboy perdióse de vista en la oscuridad. Todos quedamos afligidos.

CULTOS RELIGIOSOS

Mañana domingo, á las cinco de la tarde, en San Juan de Rabanera, tendrá lugar el ejercicio de la Escuela de Cristo.

También mañana, á la misma hora, en el templo de La Mayor, se practicará el ejercicio mensual de Hijas de María, y á las nueve y cuarto de la noche Adoración nocturna, turno de San José.

A las dos y media de la tarde, de mañana domingo, darán principio en la iglesia de El Salvador los ejercicios de los Siete domingos consagrados á San José.

La santa misa se celebrará mañana en el templo de La Merced, á las seis. En el de San Francisco, á las siete. En el de Santo Domingo, á las ocho. En el del Salvador, á las nueve. En la Colegiata á las diez menos cuarto y en La Mayor habrá misas á las ocho, ocho y media, diez, diez y media, once y doce.

Alcance Por Correo

Madrid 8, 4 t.

Consejo de ministros.

Esta mañana se celebra Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura, en el que se tratará del plan parlamentario del Gobierno.

El presidente del Consejo y los periódicos ministeriales han adelantado que en el Consejo se tratará «á todo pasto» de Administración local, habiéndose interpretado estas manifestaciones por algunos como indicio de que el proyecto de comunicaciones marítimas volverá á quedar relegado á lugar secundario á pesar de que en los días que precedieron á las vacaciones parlamentarias fué tomado con tanto calor por el Gobierno, que oficialmente apuntó la idea de no suspender las sesiones si no se aprobaba.

La importancia de este proyecto quedó reflejada en la discusión que se mantuvo en el Congreso en Diciembre, y el daño que producirá á la exportación el impuesto sobre el tonelaje, está patente con la protesta que ha levantado en todos los puertos cuya ruina sería consecuencia inmediata á la aprobación del gravamen.

Al mitin celebrado en Vigo seguirá el anunciado para el sábado en la Coruña, anunciándose también otros actos de protesta contra ese impuesto tan perjudicial y ruinoso.

El bloque liberal.

Muchos liberales lo repugnan; algunos

demócratas murmuran y se quejan de preferencias; los republicanos gritan que no se fían de promesas y declaran seguir siendo republicanos; los socialistas mantienen su aislamiento y los árcatas, aun cuando no se tienen noticias de lo que piensen, no se cree que acudan al llamamiento que les hizo don Melquiades Alvarez en Granada para elevar al poder al señor Moret.

¿Qué es, pues, el bloque y á qué quedará reducido? Quizá no sea muy difícil averiguarlo, porque lo que ha resaltado hasta ahora, no han sido más que los personalismos y las ambiciones por escalar el Gobierno y apoderarse de las actas.

A los partidarios del bloque les duele mucho que á diario se presenten al público opiniones diversas sobre aquel.

Y no se comprende, porque lo que se hace no es más que una prueba de seriedad en la formación para ilustrar al lector de la verdad de los hechos recogidos en las consideraciones que ellos puedan sugerirnos.

Se ha dicho en todos los tonos que los que no están con el bloque están con el Sr. Maura y con los reaccionarios.

Y como esto no es verdad, como hay muchos liberales y demócratas que repugnan el bloque; como este es en realidad, un elemento político reaccionario, porque no se apoya ni toma su savia en el pueblo sino que surgió de las combinaciones y conveniencias de los políticos, es muy conveniente, útil y necesario traer á la vista del público las opiniones y las actitudes de los que en política están clasificados y encasillados entre los elementos licerales y avanzados.

A los diputados y senadores.

Por la presidencia del Consejo de ministros y por el ministerio de la Gobernación se han dirigido telegramas á los gobernadores civiles recomendándoles transmitan á cuantos diputados y senadores residan en sus respectivas provincias, el interés del Gobierno porque se encuentren en Madrid desde el próximo lunes, para asistir á las sesiones de Cortes.

Conferencia.

Los ministros de Estado y Marina visitaron ayer tarde, en su casa, al señor Maura, con quien celebraron una larga conferencia.

Un asesinato.

Comunican de Málaga que en el arroyo Tolán ha sido encontrado por la Guardia civil el cadáver del vecino de aquel pueblo Miguel Montañez Alcáide, que fué asesinado por un individuo á quien adeudaba cien pesetas.

El criminal se hallaba apostado tras de unas pitas, y al pasar Miguel disparó la escopeta, dejándole muerto.

La guardia civil sigue la pista del asesino.

EXTRANJERO

Los terremotos de Italia.

Dicen de Roma que los periodistas, por

orden del Gobierno, han tenido que abandonar á Messina.

El desalajo de esta población es total. En el último sacudimiento quedó totalmente destruido el cementerio, uno de los mejores y más artísticos de Italia.

Los cadáveres que se van desenterrando de entre las ruinas de la población despiden olores insoportables.

Los soldados que efectúan esa operación tienen que taparse las narices con algodones fencicados.

Las tropas rivalizan en actos heroicos y benéficos.

La Reina es objeto de la admiración general por su generoso comportamiento y por su caridad sin límites.

En el Palacio y bajo su dirección, se ha establecido un taller donde las princesas y las damas confeccionan ropas para las familias de las víctimas.

Además se ha constituido un Patronato que preside la egregia dama para recoger y educar á los huérfanos por motivo de la catástrofe.

En Messina se han encontrado cinco millones de liras, pero hay mucho más enterrado.

Se cuentan detalles horribles.

Por Telégrafo.

De nuestro servicio especial. Madrid 9, 8,30 t.

Créditos españoles para Italia.

El Consejo de Estado ha informado favorablemente el asunto del crédito extraordinario de 200.000 pesetas pedido ya para socorrer á la desgraciada nación italiana en sus últimos terremotos.

Con esa suma se abonarán los efectos que conduce el vapor «Asturias» y el resto que es bastante considerable, se habrá de repartir en metálico.

La cantidad donada á Italia por el Banco de España ya se sabe que es la de 30.000 liras.

El Gobierno y los obispos

El ministro de Hacienda señor Balsa, ha manifestado, tratándose de la exposición que dirigirán á las Cortes varios obispos españoles, protestando de la caducidad de créditos de mancomunidades religiosas, que indudablemente dichos Prelados tan solo conocen el proyecto por referencias, puesto que los derechos de la Iglesia son bienes que no caducan. De todos modos, en el parlamen-

to, se habrá de discutir y aclarar suficientemente cuanto exigiese en el asunto.

El Rey sigue cazando

S. M. Alfonso XIII ha marchado hoy en su automóvil, á las ocho y media de la mañana, á una gran cacería que tiene lugar en la hermosa finca Del Rincón, propiedad de la señora Duquesa de Manzanedo.

Le han acompañado los señores Maura, marqués de Viana y el señor San Román.

El resto de los invitados había salido ya para el lugar de la diversión en el tren de las cinco de la mañana.

Cosas de uniformes.

El ministro de Marina señor Ferrándiz ha negado de manera rotunda la noticia acogida por algunos periódicos, referente al cambio del uniforme de la Infantería de Marina. De la escuadra, ni una palabra.

Clasificación de ascensos.

Se ha reunido la gran Junta Consultiva de la Armada para tratar del trascendental y positivo asunto de la clasificación de ascensos y recompensas. La deliberación va honda.

Embajador cumplimentado.

El Jefe del Estado Mayor de la Marina y otros señores Generales, han cumplimentado solemnemente al nuevo embajador de Alemania en Madrid.

Pidiendo ferrocarril.

No se trata de Soria. Una numerosa Comisión de la capital de Zamora, ha visitado hoy al señor Sánchez Guerra interesándole vivamente en el asunto de la construcción de un ferrocarril desde aquella población á Benavente.

El ministro les ha prometido que se hará el estudio.

Centros políticos.

Comienza á regresar el grueso de los profesionales y los Centros políticos se reaniman, sin ninguna nota saliente hasta hoy.

El Corresponsal.

Los afamados chocolates ORUS de Zaragoza han sido elogiadísimos por la infinidad de visitantes á la Exposición Hispano-Francesa. Véase el anuncio en 1.ª plana.

Las vigentes TARIFAS de Correos, valores declarados, y en fondos públicos, objetos asegurados, paquetes postales y tarjetas, muestras y medicamentos, tarifas generales de Telégrafos y servicios de correos marítimos, se venden impresas en un cuaderno bien manejable al precio de cincuenta céntimos de peseta ejemplar, en la librería de Rioja, Sportales del Collado, 42.

SE vende en Fuentetoba fruta de invierno, superior, á seis reales arroba.

Darán razón, Plaza de Aguirre, 7, Soria.

Zapatero. Se necesita un medio oficial que sepa algo de cuchilla. Diríjase Calle Mayor, número 21, 2.ª Soria.

Academia "Ardura," Preparación completa para Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas

Resultados de esta Academia en las últimas convocatorias.

- Don Raimundo Balsa, número 1, en el primer grupo de la convocatoria para Ayudantes de Febrero de 1907.
Don Emilio Redondo, número 1 en el primer grupo de la convocatoria para Ayudantes de Junio de 1907.
Don Francisco Mayans, número 1 en las oposiciones para Sobrestantes de Febrero de 1908.
Don Domingo Espada, máximo de puntos en el primer grupo de la convocatoria para Ayudantes de Agosto de 1908.

HONORARIOS MENSUALES

Table with 2 columns: Category and Amount. Sobrestantes - Preparación completa: 30 pesetas. Ayudantes - Un grupo: 30 id. Dos grupos: 50 id.

Para instrucciones, detalles, etc., dirigirse al Director: Santa Isabel, 4, duplicado, 3.ª derecha.—MADRID. 18

Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

sensibilidad mis carnes? ¿No hay más sino dar puntadas en ellas como ropa descosida? ¡Por el siglo de mi madre, que no conocí, que no lo tengo más de consentir! Deje, señora tía, ya rebuscar mi viña: que á veces es más sabroso el rebusco que el esquilmo principal y si todavía está determinada que mi jardín se venda por entero y jamás tocado, busque otro modo más suave de cerradura para su postigo; porque el de sirgo y aguja no hay pensar que llegue más á mis carnes.

¡Ay bobo, bobo, replicó la vieja Claudia, y qué poco sabes destos achaques! No hay cosa que se iguale para este menester á la de aguja y sirgo encarnado; que todo lo demás es andar por las ramas. No vale nada el zumaque y vidrio molido; la mirra no es de algún provecho, ni la cebolla albarrana, ni el papo de palomino, ni otros impertinentes menjurjes que hay, que todo es aire: porque no hay rústico ya, que si tantico quiere estar en lo que hace, no caiga en la cuenta de la moneda falsa. Vivame mi dedal y mi aguja, y vivame juntamente tu paciencia y buen sufrimiento, y venga á embesfirmar todo el género humano, que ellos quedarán engañados, tú con honra y yo con hacienda y más ganancia que la ordinaria. Yo confieso

«¡Ahí estáis vos, buen caballero!» Levantó los ojos al cielo y pronunció el «Dómine non secundun peccata nostra facias nobis», é instantáneamente le fué cortada el habla y la vida, separándole la cabeza del cuello. El propio se ejecutó con Francisco Maldonado, y las tres cabezas fueron clavadas en escarpas y puestas á la exhibición pública en lo alto del rollo.

Así acabaron los tres más bravos caudillos de las comunidades. Su suplicio fué también la muerte de las libertades de Castilla.

FIN

iba un poco suelta y desbandada, acaso por la lluvia que á la sazón se desgajaba copiosa. En vano trabajaba por ordenar su hueste el capitán de Toledo para dar la batalla; so pretexto de ganar el pueblo de Villalar, donde mejor podrían defenderse y que volviendo caras les azotaba en ellas el agua y el viento, perdieron la formación los que iban más delanteros.

Entonces los próceres soltaron algunos corredores é hicieron algunos disparos de artillería, lo cual bastó para que los comuneros, otras veces tan valerosos y ahora extrañamente azorados huyeran en desorden, atropellándose unos á otros aunque no todo lo deprisa que deseaban, por meterse en el lodo hasta las rodillas todo lo que observado por los imperialistas cargaron sobre ellos, acometiéndoles en dos mitades por los flancos.

La artillería pesada de los comuneros, se quedaba atacada en los lodazales y no parece que los artilleros hicieran los mayores esfuerzos para desatascarlas. Los soldados se arrancaban las cruces rojas de la comunidad y se ponían las blancas de los imperiales, para confundirse con ellos.

Desesperado Padilla de verse desobedecido de los suyos, y de no poderlos detener y ordenar:

«No permita Dios—exclamó—que digan en Toledo ni en Valladolid las mujeres, que traje sus hijos y esposos á la matanza y que después me salvé huyendo.»

O poniendo espuelas á su caballo y seguido de los cinco escuderos de su casa, al grito de ¡Santiago y libertad! arremetió y se abrió paso por medio de un es-

Libros á 2 reales

TESORO DE LOS CHISTES.—Floreza de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras gedeonadas, patochadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios para curar á los hipocondriacos, amansar á los cascarrabias, y tonificar á los biliosos.

Este libro está dividido en seis partes, que contienen cada una: chistes precoces; baturros, andaluces y gallegos, militares; dominés y catetos; de extranjos; turriburri gedeonici.

Se venden en la Librería de P. Rioja, Collado 42, Soria.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 AÑOS DE EXISTENCIA

—Seguros contra incendios—
—Seguros sobre la vida—
—Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

1909 AGENDAS 1909
(BAILLY-BAILLIERE)

<p>Agenda de Bufete</p> <p>Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas</p> <p>En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.</p> <p>Cuatro ediciones completas</p> <p>En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas.</p> <p>En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria</p> <p>CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p>Agenda Culinaria</p> <p>LIBRO DE LA COMRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.— Agenda en blanco para anotar á día los gastos de cocina.— Modelos del presupuesto individual y de familia.— Agenda de lavandera y planchadora, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,00 ptas.</p> <p>En Provincias: 2,50</p>
<p>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo</p> <p>ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.</p> <p>CONTIENE: Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Diario de visita.— Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.— Formularios.— Venenos y contravenenos.— Aguas minerales.— Señas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.</p>	<p>Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.</p> <p>Prezioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.</p> <p>Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.</p> <p>PRECIOS</p> <p>EN MADRID</p> <p>De un día en plana... 1,50 ptas.</p> <p>De dos días en plana... 2,00</p> <p>EN PROVINCIAS</p> <p>2 y 2,50 ptas. respectivamente.</p>	

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1909

Comprándolo puede Ud. ganar

200.000 PESETAS

y obtener

••• UN MAGNÍFICO PIANO •••

UN PREMIO DE LA LOTERÍA

• UNA MÁQUINA DE ESCRIBIR •

••• VALIOSÍSIMOS REGALOS •••

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS DEL MUNDO

Este Almanaque se halla de venta en la Librería de Pascual P. Rioja, Collado, 42, SORIA.

Imprenta, librería y encuadernación

—DE—

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.—SORIA

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convencionales.

No equivocarse: COLLADO, 42.—SORIA.

Esquelas de defunción, Recordatorios, Impresiones esmeradas.

PRECIOS económicos.

A los enfermos con mapas itinerarios.

Consultar las clínicas médico-quirúrgicas del Ld.º Hernando de la Cruz, tan conocido en la provincia por sus difíciles operaciones practicadas.

En Fuentepinilla todos los días, y en Berlanga de Duero, previo aviso los jueves.

Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles á todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares á voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc.

EMULSION NAPAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías

Quintas. Año de 1909

Gran Centro de Redenciones

del servicio militar establecido en GUADALAJARA, Horno de San Gil, 5, bajo la dirección de Don Antonio Boixareu y Claverol

Propietario y rentista.

PRECIOS DE LAS OPERACIONES

Al contado... 825 ptas

En dos plazos... 850 id.

Para más detalles, dirigirse al representante más antiguo de la provincia don Angel Carretero, vecino de Fuentepinilla.

Previo aviso, se hacen contratos: en Almazán los martes, en Berlanga los jueves y en el Burgo los sábados.

Consultorio Médico-Quirúrgico

DE

Andrés Ruiz García

ALMAZAN

RAYOS X para diagnosticar la tuberculosis y otras enfermedades del pecho; enfermedades del corazón; del estómago (procedimiento del Dr. Rieder); lesiones y enfermedades de los huesos; tumores, cálculos, cuerpos extraños, etc. etc.

INHALACIONES DE OZONO, para el tratamiento de la tuberculosis, bronquitis, asma, coque, icte, anemia, etc., etc.

Electroterapia y Masaje vibratorio.

Noticiero de Soria.

Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción.— Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses	Ses meses	Un año
1 pta 50 cts.	2 pesetas	5 pesetas

En el extranjero doble precio

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que llevan, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico; aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

cuadrón de lanzas imperiales, que á la voz de Santa María y Carlos! cargaron sobre aquellos valientes y los hirieron á todos.

Todavía Padilla acometió otra vez al escuadrón haciendo pedazos su terrible lanza á fuerza de botes; hasta que él mismo cayó al suelo herido en una corva, por don Alonso de la Cueva, entregándole su espada y su manopla.

Llegóse entonces un caballero de Toro, llamado Juan Ulloa, y al saber que el vencido era don Juan de Padilla, le hirió y ensangrentó el rostro de una cuchillada, acción villana é infame que los mismos del bando del cobarde reprobaron.

A este tiempo habían sido ya hecho prisioneros los capitanes Juan Bravo de Segovia y los Maldonado de Salamanca, que intentaron defenderse abandonados de los suyos.

Llevaron aquella noche á los cuatro capitanes prisioneros al castillo de Villalba, propiedad de Juan Ulloa; el mismo que tan alevosamente después de rendido hirió á Padilla, y á la mañana siguiente (24 de Abril), los trasladaron á Villalar, para juzgarlos y sentenciarlos. Siendo condenados á ser degollados y confiscándoseles los bienes y oficios como á traidores á don Juan de Padilla, don Juan Bravo y don Francisco Maldonado, librándose su hermano don Pedro Maldonado y Pimentel de morir por entonces.

Llegada la hora, salieron los tres sentenciados, camino del lugar donde había de ejecutarse el suplicio, que era al pié del rallo de la villa. Iban en mulas cubiertas de negro y auxiliados de sacerdotes. Como en la carrera fuese gritando el pregonero:

«Esta es la justicia que manda hacer S. M. y los gobernadores en su nombre á estos caballeros. Mándalos degollar por traidores...» «Mientes tú, y aun quien te lo mandó decir—exclamó altiva y fieramente Juan Bravo:—traidores no, más celosos del bien público y defensores de la libertad del reino.» A lo cual contestó con noble entereza Juan de Padilla: «Señor Juan Bravo, ayer fué día de pelear como caballeros, hoy lo es de morir como cristianos.» El capitán segoviano guardó silencio y así llegaron á la plaza. «Degüéllame á mí el primero—le dijo al verdugo—porque no vea la muerte del mejor caballero que queda en Caslilla.» Y la cuchilla segó su garganta.

Llegóse al cadalso Padilla, y quitándose unas reliquias que llevaba al cuello, las entregó á don Enrique Sandoval y Rojas, primogénito del marqués de Denia, que estaba á su lado, para que las trajese mientras durase la guerra, suplicándole las enviara á doña María Pacheco su esposa. Vió el cadáver de Juan Bravo y exclamó:

ser así, señora, lo que dice, replicó Esperanza; pero con todo, estoy resuelta en mi determinación, aunque se menoscabe mi provecho. Cuanto y más que en la tardanza de la venta está el perder la ganancia que se puede adquirir abriendo tienda desde luego; que si, como dice hemos de ir á Sevilla para la venta de la flota, no será razón que se nos pase el tiempo en flores, aguardando á vender la mía cuarta vez, que ya está negra de puro marchita. Váyase á dormir, señora, por mi vida, y piense en esto; y mañana habrá de tomar la resolución que mejor le pareciere, pues al cabo, al cabo, habré de seguir sus consejos, que la tengo por madre y más que madre.

Aquí llegaban en su plática y la sobrina, la cual plática toda la había oído don Félix, no poco admirado cuando, sin ser poderoso para excusarlo, comenzó á estornudar con tanta fuerza y ruido que se pudo oír en la calle. Al cual se levantó doña Claudia, toda alborotada y confusa, y tomando la vela entró en el aposento donde estaba la cama de Esperanza, y como si se lo hubieran dicho, se fué derecha á la cama y alzando las cortinillas, halló al señor caballero, empuñada la espada, caído el sombrero, muy aferrado el semblante y puesto á punto